



Para conocer la realidad no hay que subirse a una torre, sino entrar en la casa de nuestro hermano y dentro de nosotros mismos.

La preparación de nuestro Sínodo va caminando bien. En la Secretaría de Pastoral ya se han recibido los primeros aportes de algunas Parroquias. Reflejan el interés por participar. Parece que necesitábamos esta oportunidad para expresar lo que pensamos.

Todavía falta que se conozcan la mayoría de las proposiciones, porque el plazo de entrega vence el 15 de este mes. Después de esa fecha, el Consejo de Pastoral hará un primer estudio de los problemas que se presenten para ser tratados en el Sínodo, y elegirá los que se abordarán en la Asamblea del 1, 2, 3 y 4 de Mayo de 1980.

Mientras tanto, durante este mes, en toda la Diócesis vamos a profundizar algo más nuestro conocimiento de la realidad en que vivimos.

MIREMOS EL PRESENTE

Con objetividad y espíritu de fe, tratemos de ver lo que somos en esta doble dirección:

1) **Al interior de nuestra Iglesia:** ¿Qué fisonomía tiene nuestra Iglesia? ¿Por qué a veces parece que está detenida? ¿Qué pasos tendríamos que dar para que sea más fiel al Señor? Trabajemos estas preguntas en gru-

EL SINODO NOS EXIGE CONOCER LA REALIDAD

pos y respondámoslas una por una. Que en la reunión toda opinión sea valorada y tenida en cuenta. Importa mucho que se diga francamente lo positivo y lo negativo, para lograr una visión equilibrada de lo que realmente somos como Iglesia.

2) **A nuestro alrededor:** No basta que la Iglesia se conozca muy bien a sí misma. Necesita saber en qué mundo vive, y conocer al hombre que debe servir. ¿Cuáles son las aspiraciones de los hombres con los que nos toca tratar a diario? ¿Cuáles son las causas de las angustias y frustraciones de nuestro pueblo? ¿Qué cambios radicales deben darse para la que la visión cristiana del hombre inspire la búsqueda de un mundo mejor? Todas estas preguntas deben ser respondidas por cada Capilla o Grupo que quiera tener un representante participando en la Asamblea Sinodal, y enviar los resultados por escrito a la Secretaría de Pastoral antes del 15 de Noviembre.

REFLEXIONEMOS BIEN EN SERIO

Conversar en serio sobre estas preguntas nos va a llevar necesariamente a estudiar más a fondo nuestra realidad. Leer algunos Documentos será fundamental. Para aclarar más la primera parte del trabajo que les proponemos, es decir, para penetrar mejor en el "misterio" de la Iglesia, ayudará mucho conocer lo que dice la Constitución del Concilio Vaticano II, llamada "Lumen Gentium" (Luz de las Naciones), y lo que afirman las Conclusiones de la Conferencia de Puebla en los números 220 al 303. Y para estudiar la realidad del medioambiente en que vivimos, convendrá que tengamos muy en cuenta lo que dice la Constitución Pastoral "Gaudium et Spes" (Alegrías y Esperanzas) y lo que dice el Documento de Puebla en los números 304 al 339.

Organizar Jornadas o ciclos de charlas, permitirá descubrir la riqueza que encierran estos importantes Documentos.

BAJO EL INFLUJO DEL ESPIRITU DEL SEÑOR

La Iglesia está siempre animada por el Espíritu Santo. Pero como Cristo, nuestra Igle-

sia es divina y humana. Lo que se ve de Ella es casi siempre lo humano. Cuesta penetrar en su realidad divina. Por eso, en esta etapa de preparación del Sínodo evitemos caer en la superficialidad, pero también en el espiritualismo. No confundamos sinceridad con decir cualquier cosa, ni mirada de fe con adjudicarle a Dios aquellos campos en que a nosotros nos da miedo o no queremos comprometernos. Estos meses son tiempo de diálogo sincero y de conversión. Sólo si confrontamos seriamente nuestra realidad con lo que debería ser nuestra Iglesia Diocesana, y surge en nosotros una nueva actitud para vivir nuestra fe, el Sínodo conseguirá su objetivo, que es reforzar el crecimiento de las Comunidades Cristianas, como lugar donde germina y se desarrolla la semilla de los valores del Reino.



¿Hacia dónde camina nuestra gente?

INFORMACIONES GENERALES SOBRE NUESTRO SINODO DIOCESANO

1.- **¿Qué es el Sínodo?** Es la ocasión en que todos los católicos son llamados por su Obispo a opinar responsablemente sobre la vida de su Iglesia.

2.- **¿Quiénes participarán en el Sínodo?** En la preparación debemos participar todos. En la Asamblea Sinodal, participarán unos 500 hermanos en representación del conjunto. Ahí estarán todos los Párrocos, un Delegado de los Diáconos, tres dirigentes cristianos por cada sede parroquial, un representante por cada Capilla o Comunidad Cristiana bien formada, una de-

legada de cada Comunidad Religiosa, y el Señor Obispo con su Consejo de Pastoral.

3.- **¿Sobre qué vamos a tratar en el Sínodo?** Vamos a mirar nuestra realidad, para proyectar nuestro camino futuro. Hablaremos sobre los problemas que a la mayoría le parezcan más urgentes de ser solucionados, para aproximarnos a lo que debemos ser como Iglesia.

4.- **¿Cuánto tiempo durará el Sínodo?** Seguramente unos tres años, aunque todavía no se puede adelantar cuánto tiempo demoraremos exactamente en es-

tudiar todo lo que parece necesario revisar.

5.- **¿Qué etapas tendrá el Sínodo?** Habrá varias etapas, según sea el número de problemas que interese abordar. Cada vez trataremos de resolver uno, dos o tres problemas. Nos prepararemos y luego habrá una Asamblea Sinodal. Ahora, estamos preparando la Primera Asamblea Sinodal que se efectuará en la Iglesia Catedral el 1, 2, 3 y 4 de Mayo de 1980.

6.- **¿Por qué un Sínodo ahora?** Porque toda la Iglesia en América Latina ha sido invitada a

revisar su vida a la luz de las Conclusiones de la Conferencia de Puebla. Ese importante Documento tiene mucho que decirnos también a nosotros. Conocerlo, aceptarlo y poner en práctica sus orientaciones, es nuestro deber.

7.- **Oración por el Sínodo.** Siempre que la Iglesia quiere mirarse bien a sí misma, tiene que comenzar por mirar a su Señor. Escuchemos atentamente lo que El tiene que decirnos en este momento, y expresémosle con sencillez lo que queremos conseguir.

8.- **Reuniones.** En todas las Parroquias y Capillas hay reuniones preparatorias del Sínodo. Averigüe a qué hora son y no falte esos días. Es muy importante su opinión.

9.- **Concurso.** Queremos que

haya una ORACION OFICIAL por el Sínodo. Seguramente, al final de estas primeras reuniones sinodales van a brotar espontáneamente oraciones muy lindas. Les rogamos que las pongan por escrito y las envíen a la Secretaría de Pastoral. La mejor Oración va a ser la que después rezaremos en toda la Diócesis mientras dure nuestro Sínodo. Y la Comunidad Cristiana que la presente, será premiada con una hermosa Biblia.

10.- **Más informaciones.** BUENA NUEVA le estará llevando mes a mes todo tipo de informaciones sobre este gran acontecimiento de nuestra Iglesia. En su Parroquia también le pueden ofrecer la información que Ud necesita, y siempre que le parezca necesario consultar algo escriba al P. Silvio Jara, Casilla 107 - Linares.



OBLATAS

Muchas chiquillas quisieran entregar toda su vida a Dios, pero sin ser Religiosas, para no dejar su acción apostólica en la oficina, en la escuela, o en el barrio donde trabajan. Para ellas hay una forma moderna de vida consagrada, que une la entrega total a Cristo con la presencia apostólica en medio del mundo. Son los **Institutos Seculares**. "Consagrados en pleno mundo —los definió Pío XII— en los mismos trabajos y con las mismas preocupaciones que a todos les toca enfrentar; pero animados por un gran espíritu de Fe, sostenidos y guiados por la Esperanza y viviendo el Amor en el servicio cotidiano a los hermanos". Uno de estos Institutos, es el de las **Oblatas Misioneras de María Inmaculada**, al que pertenece la Srta. Gabriela Foucault, Directora Diocesana de Catequesis.

¿Qué se necesita para ser Oblata?

Querer entregarle a Cristo toda la vida dando testimonio de su amor como María Inmaculada en el servicio alegre y humilde a todos. Y vivir la espiritualidad de la Oblata que se resume en estos 5 puntos:

- Atención a Dios que cuida a la Oblata siempre como un Padre.
- Ausencia de crítica, tratando de mirar a todos con los ojos y el corazón de Jesús.
- Ausencia de queja, superando los problemas en vez de lamentarse.
- Actitud de servicio cuando comparte con un grupo en la actitud de María, atenta y generosa.
- Artífice de paz, buscando la armonía y la dulzura en la lucha por la justicia.

¿Qué hacen las Oblatas?

Lo que hacen es lo de menos; lo que importa es cómo lo hacen. Su trabajo puede ser el de cualquier cristiano, porque son laicas, miembros del Pueblo de Dios. El secreto está en lo que llevan adentro: el propósito de ser testigos del amor de Jesucristo. Por eso buscan la oración, la Eucaristía, la Palabra de Dios, en horas muy tempranas para poder estar en el mundo con un Mensaje nuevo, que irradia paz y serenidad.

Se junta una vez al año solamente, porque todas trabajan en diversos ambientes, pero se visitan y se escriben cuando pueden para intercambiar ideas y ayudarse espiritualmente. No tienen otro privilegio que el de María Inmaculada: atender a la Palabra de Dios y ponerla en práctica.

Quien quiera mayores informaciones puede conversar con la Srta. Gabriela Foucault, o escribirle a Casilla 107 - Linares.

VIAJEROS

El 30 de Agosto llegó a Linares procedente de Buenos Aires la Religiosa de la Consolación **H. María Jesús Berrozpe**. Vino a reemplazar a la **H. Susana Morán**, que el 12 de Septiembre salió para España a estudiar.

El 13 de Septiembre salió del Aeropuerto de Pudahuel el Sr. Obispo para visitar al Papa Juan Pablo II en la Ciudad del Vaticano.

El 21 y 22 de Septiembre tuvimos la grata visita de la Srta **Yolanda Perron**, Oblata Misionera de María Inmaculada, que vino de Canadá a conocer el trabajo catequético de la Srta. Gabriela Foucault.

VIDA DIOCESANA

PARROQUIAS

NIRIVILO.— María Soledad Moreno, que desde el año pasado estaba preparándose para la Confirmación y que hace poco participó en un primer nivel de capacitación de dirigentes campesinos apoyado por el INPRU (Instituto Nacional de Pastoral Rural), recibió el Sacramento del **Bautismo**, el día de la Virgen del Carmen, Patrona de esta Parroquia. La ceremonia fue muy significativa, porque esta señorita ahora forma parte de la Directiva de la Comunidad como dirigente juvenil. Los otros integrantes de la directiva son los tres matrimonios siguientes: Juan Valdés y Angélica Castillo; Alvaro Garrido y Gladys Varas; Adalio Vera y Alicia Díaz.

Nirivilo tuvo también una Misión de una semana con las Religiosas Misioneras de Nuestra Señora de la Consolación, que culminó con la visita pastoral del Sr. Obispo.

(Sonia Acevedo, Corresponsal)

MELOZAL.— Entre el 24 de Agosto y 1º de Septiembre, se celebró la Novena de Sta. Rosa, Patrona de la Parroquia de Melozal, finalizando con la acostumbrada Misa y Procesi3n presidida por Mons. Carlos Camus.

El 15 de Septiembre hubo una Jornada para la Comunidad Cristiana Juvenil, asesorada por el Diácono D. Ramón Iturra, y para Fiestas Patrias se organizó un Beneficio, con el fin de cubrir diversas necesidades materiales de la Parroquia.

(Donatila Ríos, Corresponsal)

JESUS OBRERO.— Las Comunidades Cristianas de esta Parroquia trabajan arduamente por ofrecer algunas ayudas económicas a los enfermos y personas más necesitadas. También 27 personas que trabajan como Guías de Catequesis Familiar, Auxiliares y Monitores de Confirmación, tuvieron una Jornada con la Srta. Gabriela Foucault, Directora Diocesana de Catequesis. Fue especialmente provechosa porque se conoció la labor de las catequistas rurales de Los Batros, Quiñipeumo, Vara Gruesa y El Nani.

(Adriana Osses, Corresponsal)



EMPEDRADO.— Se acaban de terminar los trabajos de restauración del Templo Parroquial, que el Invierno pasado sufrió serios daños llegando a desplomarse una de sus centenarias murallas. Las obras costaron alrededor de \$ 250.000, que el Comité Parroquial consiguió con gran esfuerzo, guiados primero por el P. Benito Villaruel y luego por el nuevo Párroco P. Ignacio Bergera.

(Antonio Carrasco, Corresponsal)

CAUQUENES.— Los Cursillistas tienen Ultreyas todos los primeros Sábados de mes y trabajan activamente en tareas de evangelización. Ya formaron las vocalías de Piedad, Recursos, Comunicación, Bienestar y Estudio, con 10 integrantes en cada una.

(Luis Humberto Alarcón, Corresponsal)

SAN JAVIER.— La Comunidad **SANTA ROSA** tuvo una velada artística muy hermosa que terminó con un cocktail. Participó el Sr. Cura Párroco y varios amigos, junto con los asesores de la Comunidad.

(Erika Yáñez, Corresponsal)

RETIRO.— La parte exterior del templo parroquial, pudo ser pintada gracias a la cooperación de varias personas, que colaboraron con los jóvenes en esta campaña. En los próximos meses, se continuará pintando el interior, en la confianza de que serán muchos los que ofrecerán sus aportes para sacar adelante esta iniciativa. También se invita a participar en una Misa que el Domingo 14, a las 3 de la tarde, celebrará el P. Silvio Jara para presentar al nuevo Asesor Diocesano de Pastoral Juvenil, P. Jaime Vallet. En esa oportunidad, Retiro quiere darle una despedida muy cordial al P. Silvio y recibir al P. Vallet.

(Roberto Baeza, Corresponsal)

CONSTRUYEN

LOS COPIHUES DE LONGAVI.— Trabajando entusiasmados por reunir fondos para construir una Capilla, se encuentran los jóvenes de este lugar. También el 9 de Septiembre se hicieron presentes en la Bendición de la primera piedra de la Capilla de San José, e invitaron al Sr. Obispo para que los visite en el próximo Verano.

(Florin Salgado, Corresponsal)

SAN JOSE DE LONGAVI.— Unas mil personas participaron en la Misa que celebró Mons. Carlos Camus el día en que bendijo la primera piedra de la futura Capilla que se levantará junto a la Escuela. Finalizada la Misa, los dirigentes de la Comunidad ofrecieron un almuerzo, durante el curso del cual, el Sr. Obispo se entretuvo conversando largamente con los integrantes del grupo juvenil.

(Eduardo Castillo, Corresponsal)

QUIÑIPEUMO.— El 20 de Agosto se dió comienzo a la construcción de la Capilla. Ocho catequistas trabajan preparando a los padres de familia que tienen niños para la Primera Comunión y a los jóvenes que quieren Confirmarse. Y el grupo Juvenil, ya cuenta con una guitarra, obsequio de D. Hernán Veloso, a quien se le agradece esta generosa donación.

(Alex Arenas, Corresponsal)

CANCHA DE LOS HUEVOS.— Aquí, a 30 kilómetros de Cauquenes más o menos, una Comunidad Cristiana de adultos y un Grupo Juvenil franciscano, trabajan todo lo que pueden para construir su Capilla. Ya cuentan con el terreno que donó D. Luis Alberto Velásquez, y con las tejas que compraron con aportes de la Comunidad. La meta es inaugurarla el próximo año, con la ayuda de Dios.

(Luis Humberto Alarcón, Corresponsal)

LLANO BLANCO.— Muy adelantada se encuentra la construcción de la Capilla, tanto que se espera inaugurarla en cuanto regrese el Sr. Obispo de Roma, de visitar al Santo Padre. Todos los segundos Domingos el P. Mateo Rietmeyer, Párroco de Yerbas Buenas, celebra la Santa Misa y ya se ve que la Capilla quedó chica, porque la mayor parte de la gente queda afuera.

(Elsa Córdova Zúñiga, Corresponsal)



PANIMAVIDA.— Frontis del Templo Parroquial, donde tuvo lugar la Misa que el Sr. Obispo concelebró con los sacerdotes de la Diócesis antes de viajar a Roma. Fieles de 22 lugares donde trabaja el P. Plácido Soto, estuvieron presentes, haciendo realidad la concentración más hermosa de grupos cristianos campesinos, de todos los que se han visto hasta la fecha.

SERVICIOS

PARRAL.— El Colegio San José, cuyo Rector es el Pbro. D. René González, está poniendo en práctica valiosas experiencias pedagógicas con el fin de nacer de sus alumnos elementos positivos para el desarrollo nacional. Gran importancia se le está dando a la participación libre y democrática, y a la educación de la conciencia solidaria. Los CENTROS DE INTERES incorporan a los alumnos en actividades que les permiten desarrollar sus capacidades específicas; y las BRIGADAS DE DISCIPLINA son equipos de cuatro alumnos que se turnan cada semana para lograr una convivencia espontánea en el Establecimiento.

LONCOMILLA.— La Escuela Agrícola que dirigen las Religiosas de los Sagrados Corazones, está estimulando el interés por el trabajo agropecuario entre los jóvenes de nuestra Diócesis. La enseñanza que imparte es gratuita y está orientada a chiquillos y chiquillas. Tiene también Internado, pero sólo para niñas, donde sólo se pide la asignación familiar para ayudar en algo a costear la alimentación. El examen de admisión para el primer año será el 23 de este mes a las 9 de la mañana. Pueden alojar en la Escuela las niñas de lejos. Los jóvenes tienen que ser todos del sector próximo a la Escuela, porque deben vivir en sus casas.

SAN MANUEL.— El 8 de Septiembre Religiosas de diversos lugares de la Diócesis se unieron a las Hermanitas de la Paz que tuvieron una hermosa con participación de más de 500 perfiesta presidida por el Sr. Obispo y sonas del sector pre-cordillerano al interior de Parral. Después de la Misa se sirvió un exquisito asado.



SAN JAVIER. TREINTA AÑOS CUMPLE SOCIEDAD SAN SEBASTIAN el 23 de este mes. Cuenta con unos 200 socios y desarrolla su actividad animando la vida del barrio Pulluquén. Presi-

denta de la Sociedad es la Sra. Bersabé Aravena, y Asesor el P. Gabriel Lacaux. (Luis Fernando Díaz, Corresponsal).



CARTA DEL SEÑOR OBISPO

Objetivos de la Diócesis

Queridos amigos:

- 1.- Nuestros objetivos están definidos por dos coordenadas: una que viene de Dios, a través de Cristo, la Iglesia Universal, Latino Americana y Chilena; y otro que viene de nuestra realidad provinciana y campesina.
- 2.- El objetivo de Dios Padre al crearnos es manifestar su gloria invitándonos a participar de su vida divina.
- 3.- El objetivo de Jesucristo, el Hijo de Dios hecho Hombre, no puede ser distinto del Padre, porque son un solo Dios. Pero El se hizo Hombre para darnos a conocer al Padre, mostrarnos el camino con su ejemplo y sus palabras, y sobre todo salvarnos con su muerte y Resurrección.
- 4.- El objetivo de la Iglesia es continuar la misión de Cristo, o sea Evangelizar (anunciar la Buena Nueva) con su testimonio y su enseñanza explícita del Reino de Dios que comienza en este mundo y culmina en el Cielo.
- 5.- El objetivo de la Iglesia hoy lo definió el Papa Pablo VI en su Constitución Apostólica sobre la Evangelización "Evangelii Nuntiandi". Allí explica qué es evangelizar, a quiénes evangelizar, quiénes evangelizan, cómo evangelizar y todas las ayudas y dificultades que se presentan hoy para evangelizar. Es un documento fundamental que todos tenemos la obligación de estudiar.
- 6.- El objetivo de la Iglesia en América Latina lo definió Medellín con la palabra Liberación. Esto significa salvar a todos los hombres del pecado y de las estructuras de pecado que le apresionan en América Latina, especialmente la injusticia. Puebla precisó más este concepto y nos dió la opción preferencial por los pobres y la juventud. El Papa nos dijo: Familia, Juventud y Vocaciones.
- 7.- La Iglesia chilena, desde 1968 nos viene insistiendo en sus Orientaciones Pastorales sobre las Comunidades Eclesiales de Base y la Formación de Personas. Las CEB toman preferentemente a los pobres (en nuestro caso pobladores y campesinos) y la Formación de Personas se dirige a la juventud (edad apta para formarse más a fondo) y a los agentes multiplicadores: profesores, dirigentes y apóstoles laicos, incluyendo también las vocaciones.
- 8.- En esta línea podemos entender los objetivos de nuestra Diócesis que quiere consolidar las Comunidades Cristianas Campesinas y formar multiplicadores, especialmente entre la juventud. El área social es un testimonio de amor cristiano a los necesitados y los Medios de Comunicaciones Sociales nos sirven para conocernos, unirnos y dar a conocer nuestros ideales.
Conviene que estudiemos bien estos objetivos y que los tengamos en cuenta en las reuniones preparatorias del Sínodo.

Los bendice con cariño,

+ CARLOS CAMUS LARENAS
Obispo de Linares

AQUI TIENE LA PALABRA DESDE LOS ANGELES

Un simpático saludo del P. APO-LINAR DE QUILLECO para todos los feligreses de la Parroquia de Longaví. Llegó a nuestra redacción. El Religioso celebró el pasado mes de Septiembre 25 años de Sacerdocio. Con tal motivo la Comunidad Cristiana de LOS COPIHUES le hizo llegar un hermoso regalo. También viajó a acompañarlo el P. Evaristo de Murchante, que trabajó con el P. Apolinar durante 16 años en Longaví. En parte de su carta expresa textualmente "Muchos recuerdos y saludos a todos los feligreses de la Parroquia de Longaví. Saludos al Sr. Obispo, de quien guardo gratos

recuerdos. También a las cuatro Hermanas de Nuestra Señora de la Consolación. Un cariñoso abrazo, P. Apolinar".

DESDE ROMA

Supe de la transmisión de la Santa Misa por Radio Soberanía. Me alegro por esa grata noticia. En BUENA NUEVA, no se podría publicar cada mes algo sobre el Papa. En este último tiempo, fuera de sus continuos viajes, tiene cada vez que puede Encuentros con grupos de peregrinos, especialmente con la juventud. También ya son muchas las Diócesis del mundo (especialmente de Polonia) que rezan el Angelus a la misma

hora que lo hace el Santo Padre. Por intermedio de BUENA NUEVA un cariñoso saludo a toda la comunidad diocesana. Un fuerte abrazo, Luis López Ruiz.

Sr. Director:

Por intermedio de BUENA NUEVA queremos agradecer a las firmas comerciales que cooperaron con donaciones para las onces efectuadas en beneficio de la Capilla Sagrado Corazón de Jesús de la Pobl. Emilio Gidi, en forma muy especial a las Panaderías y a la Familia Gidi. También nuestros más sinceros agradecimientos a la Sra. Sara vda. de Gidi por regalarnos una Bandera chilena para la Capilla.

Mario Germany, Presidente.

RECUERDE...

DOMINGO 7

18º aniversario de la Ordenación Sacerdotal del R. P. JUAN BAUTISTA GARBARINO CROVO, Párroco de María Auxiliadora de Linares.

LUNES 8

17º aniversario de la Primera Misa del R. P. JULIO VERGARA YAÑEZ, Director de la Escuela Agrícola "Don Bosco" de Linares.

VIERNES 12

34º aniversario de la Ordenación Sacerdotal del R. P. JOSE ANTONIO E. VALDERRAMA FIGUEROA, Párroco de San Francisco de Cauquenes.

7º aniversario de la Ordenación Sacerdotal del Pbro. ARMANDO RUTGERS WELBERGEN, Párroco de Peñuelas.

7º aniversario de la Ordenación Sacerdotal del Pbro. JAIME VALLEJ ARAVENA, Asesor Diocesano de Pastoral Juvenil.

DOMINGO 28

54º aniversario de la Ordenación Sacerdotal del R. P. SERGIO MUNOZ VALDEBENITO, Redentorista de Cauquenes.

MIÉRCOLES 31

25º aniversario de la Ordenación Sacerdotal del Pbro. JUVENAL PEREIRA ARELLANO, Párroco de San José de Parral.

SUCEDERA ESTE MES

1 al 6: Curso para dirigentes juveniles campesinos de nuestra Diócesis en la Casa de Ejercicios de Talca.

3: Reunión de todos los Sacerdotes de la Diócesis en la Casa Parroquial de Villa Alegre.

Encuentro de mamás de niños que participan en las actividades de los Comedores infantiles de Linares. Organiza Departamento de Ayuda Fraternal del Obispado.

4: Fiesta de San Francisco de Asís en Huerta de Maule.

7: Campaña del Amor Fraternal en todas las Parroquias de Linares.

Fiesta de Nuestra Señora del Rosario en Sauzal.

9: 10,00 horas, entrega de Diplomas de los dos cursos de capacitación en Apicultura, promovidos por el Departamento de Promoción y Desarrollo Rural, en la Casa de Ejercicios de Linares (DUOC).

20-21: Jornada para Dirigentes de Comunidades Cristianas Campesinas en Constitución.

21: Jornada de todos los que se preparan a la Confirmación del Decanato de San Javier (tanto de los campos, como de la ciudad), en la Escuela Agrícola de Loncomilla (de 10 a 17 horas).

23-26: El personal del Depto. de Comunicaciones participa en un curso sobre **Comunicación Grupal Evangelizadora** en Santiago.

26-27: Jornada para Guías Catequistas en la Casa de Ejercicios de Linares (Viernes desde las 3 de la tarde, al Sábado a las 6).

27: Jornada de Dirigentes Campesinos en Longaví.

26-28: Jornada para Animadores de Celebraciones en la Casa de la Juventud, con la Srta. Amalia Carvajal, Secretaria de la Oficina Nacional de Catequesis (Viernes a las 6 de la tarde a Domingo después de almuerzo).

31: Consejo de Pastoral.

POSTERGADO

Jornada para Monitores de Confirmación no será del 11 al 14. Se avisará la nueva fecha oportunamente.

CORRESPONSALES

BUENA NUEVA tiene 54 correspondientes, que muchas veces al año, escriben dando a conocer lo que ocurre en sus lugares. Pero podría tener más.

Por eso se ha pedido a los Párrocos que nombren un Correspondiente por cada Capilla o lugar donde trabaja una Comunidad Cristiana. Con todos los Correspondientes, antiguos y nuevos, tendremos una Jornada el 9, 10 y 11 de Noviembre, en la Casa de Ejercicios de Linares. Cuota, sólo \$ 50 por persona. Estudiaremos el capítulo del Documento de Puebla sobre Comunicaciones Sociales y tendremos oportunidad de hacer algunos ejercicios prácticos en talleres. Que no falte nadie, y por favor, avisar su participación escribiendo a **Departamento de Comunicaciones - Casilla 107 - Linares.**

UD. DEBE LEER

A quienes están estudiando los temas de **EL MESIAS**, les proponemos que durante este mes reflexionen sobre **LAS BIENAVENTURANZAS** y **EL PADRE NUESTRO Y SU DOCTRINA**. Lean los capítulos 18, 19 y 20. En estos dos últimos aparece Jesucristo dando la **PRUEBA SUPREMA DE SU AMOR**. Donde vayan más adelantados, les sugerimos que también estudien los temas 27, 28 y 29, **BAUTISMO, CONFIRMACION Y PENITENCIA**. Si pueden, sería bueno que justamente después de estudiar este tema, tuvieran una **LITURGIA DE RECONCILIACION**.

LA PALABRA DE DIOS. Es un libro extraordinariamente bueno del P. Miguel Cavedes. Está pensado para que un Catequista o Animador de Comunidad repase sus conocimientos sobre la Biblia, y puede servir mucho para dar un curso breve sobre Sagrada Escritura a los más interesados de la Comunidad. Es sencillo, claro y en pocas páginas ofrece lo que todo dirigente cristiano debe saber sobre la Palabra Revelada de Dios.

UN DATO BUENO

Acaba de aparecer **PUEBLA EN DECIMAS**, del conocido P. Miguel Jordá, autor de **EL MESIAS**, **LA BIBLIA DEL PUEBLO**, **EL CATECISMO CRIOLLO** y otros libros muy queridos de los campesinos cristianos. **PUEBLA EN DECIMAS**, trae todo el **Documento de Puebla** y además una **versión popular** en Décimas, esa forma tan típica de expresión del hombre campesino. Al final, también trae muchas **preguntas**, que ayudan a conocer mejor las Orientaciones de la Conferencia de Puebla y permiten entablar diálogo sobre los capítulos más importantes con otras personas que también están estudiando el Documento de Puebla. Hay muchos ejemplares disponibles en la Librería de la Casa de Pastoral, a sólo \$ 100 cada uno.



La Iglesia está en el mundo para servir a los hombres.

Hace un mes, nuestro Obispo convocó a la Iglesia diocesana para la celebración de un sínodo. En la Buena Nueva de Septiembre, nos explicaba él mismo el alcance de este anuncio. Se trata de intentar entre todos la renovación de nuestra diócesis. Queremos una Iglesia mejor, más fiel al Evangelio.

Para ayudar las primeras reflexiones sinodales, situándolas en un marco general, ofrecemos hoy los rasgos básicos con que nuestros obispos en Puebla definieron a la Iglesia. Son las grandes líneas que debemos adaptar a nuestra realidad.

1.- La Iglesia es comunión.

Los obispos latinoamericanos, al querer expresar lo que constituye el corazón de la Iglesia, se refieren al Pueblo de Dios, signo y servicio de comunión. La Iglesia tiene como misión fundamental fortificar cada vez más la unión entre todos los hombres y la unión de éstos con Dios.

El mensaje entero de Puebla se resume en una palabra: **Comunión**. A vigorizar la comunión entre nosotros, nos llama nuestro obispo. Esta comunión sólo es verdadera cuando resulta como fruto de una plenitud de vida y no de un ocultamiento miedoso y falso de las dificultades. No será, pues, una tarea fácil. Pero la emprendemos con decisión.

La comprensión de lo que significa que la Iglesia es comunión pasa por el análisis de tres palabras: Cristo, pueblo y servicio. **Cristo determinó que la Iglesia fuera un Pueblo para servir a los hombres**. Vamos a reflexionar sobre ello.

2.- Cristo y la Iglesia.

La Iglesia es inseparable de Jesucristo porque éste la fundó como depositaria y transmisora del Evangelio. A Jesús lo encontramos en la Iglesia. Ciertamente, Dios reina en todo lugar donde los hombres vencen al pecado y crecen en comunión. Y esta acción divina se da también fuera de la Iglesia visible. Pero, sólo en la Iglesia católica, Dios nos ofrece la plenitud de los medios de salvación (sacramentos, contenido de la fe, presencia suya en los ministros...)

ESTAMOS EN SINODO RENOVEMOS NUESTRA IGLESIA

PARA SER COMENTADO EN UNA REUNION DE COMUNIDAD

Por lo tanto, rechazar a la Iglesia es rechazar a Cristo, escuchar a la Iglesia es escuchar a Cristo (Lc 10, 16).

Nos sorprende, a veces, ver en la Iglesia limitaciones. En esto consiste el "misterio" de la Iglesia: es una realidad humana, pero llena de la fuerza de Dios.

A Dios le encontramos en Jesucristo y a Este en la Iglesia, porque Dios lo quiso. Nuestro amor a Dios, nuestra búsqueda de El, deben pasar por la Iglesia. Y toda nuestra preocupación será hacer de la Iglesia un signo cada vez más claro de la presencia de Dios. Es decir, nos impulsará a hacer crecer la comunión entre todos los que la formamos. Así haremos presente a Cristo. Es lo que intentamos lograr en el sínodo: una mayor fidelidad a la Iglesia.

3.- La Iglesia es Pueblo.

La Iglesia es un pueblo universal destinado a ser luz de todos los hombres. No pertenece a ninguna raza, ni tiene idioma propio. Ha nacido de Dios para abarcar todo el mundo. Todos estamos llamados a pertenecer a él.

Decir que nadie queda excluido de esta invitación, me ayuda a ver a todos como hermanos. Y no es fácil. Acepto que todos los seres humanos son mis hermanos y, sin embargo, soy incapaz, en ocasiones, de intercambiar un gesto de paz con tal vecino, con tal compañero de trabajo, con tal familiar.

Porque la Iglesia es un pueblo universal, todos somos hermanos. Participar en el sínodo significa querer derribar las barreras que dividen al único Pueblo de Dios, no excluir a nadie de él.

En este Pueblo, no somos ciudadanos anónimos. Cada hermano es Señor, destinado a participar del señorío de Cristo cada vez más plenamente. Y cada uno aporta a la Iglesia según los dones que recibió de Dios.

La riqueza de un pueblo viene de la integración armoniosa de las cualidades de sus miembros. También en la Iglesia es así. Por ello, debemos respetar al que es diferente, al que no piensa exactamente como yo, al que mira a la Iglesia misma con perspectiva distinta. Somos una multitud de hermanos que vivimos la unidad dentro de la diversidad que el Espíritu ha regalado a cada uno.

En consecuencia, **debemos sabernos escuchar y respetar**. Igualmente, debemos sabernos obligados a aportar aquello de propio que poseemos. Entre todos construimos la Iglesia. Con esa actitud positiva y dinámica iniciamos el sínodo.

Finalmente, recordemos que somos un pueblo que únicamente tiene consistencia unido en torno a sus Pastores. Los Pastores de la Iglesia son los sucesores de los Apóstoles y constituyen, por lo mismo, el centro visible de la unidad. Son hermanos llamados a servir así la vida que el Espíritu suscita en los demás hermanos. Los Pastores viven para otros, para que tengan vida y la tengan en abundancia. Romper con los Pastores es romper con la Iglesia y con Cristo.

Este sínodo debe significar un esfuerzo para fortalecer la unidad de nuestra Iglesia diocesana en torno a nuestros sacerdotes y, en particular, a nuestro Obispo.

4.- Pueblo servidor.

La Iglesia es un Pueblo de servidores. Su modo de servir es evangelizar; es un servicio que sólo ella puede prestar. Es un servicio dirigido a todos los hombres.

En primer lugar, **la Iglesia debe prestar el servicio de su testimonio de comunión**. Tiene que ser un modelo vivo del amor de Cristo que une a todos los hombres. Cada una de nuestras comunidades debe esforzarse por constituir un ejemplo de convivencia donde se aúnen la libertad y la solidaridad. Donde se viva una actitud diferente ante la riqueza y el poder. Donde se ensayen estructuras de participación, capaces de abrir camino hacia un tipo más humano de sociedad. Donde nos ayudemos a creer y amar.



Debemos saber escuchar y respetar.

Como consecuencia de esta vocación de servicio, la Iglesia debe ser también una escuela donde se eduquen hombres capaces de hacer historia. La historia se construye como un proceso de liberación. Se trata de liberar a los hombres del pecado y de sus consecuencias en todos los niveles personal, familiar y social.

Esta acción liberadora encierra en sí misma un misterio: sólo se logra con el sufrimiento. Cristo nos enseña bien lo que hoy tanto se calla: que se debe liberar el dolor por el dolor, esto es, asumiendo la Cruz y convirtiéndola en fuente de vida.

Debemos emprender el trabajo de este sínodo con espíritu de servidores. Queremos regalar algo gratuitamente, como Dios regala.

Pero, ¿somos capaces de aceptar los sufrimientos que esta tarea traerá consigo?

P. José M. Zabala, S. M.

PARA EL TRABAJO COMUNITARIO:

- 1.- Actividades que se proponen
 - Iniciar el trabajo sinodal con una celebración comunitaria de reconciliación, o al menos iniciar el trabajo con una celebración de súplica y compromiso.
- 2.- Puntos para una reflexión comunitaria
 - ¿Qué barreras dividen en este momento nuestra comunidad, nuestra parroquia?
 - ¿Qué nos impide crecer como cristianos en nuestra comunidad parroquial?

PREFIERA A NUESTROS PATROCINADORES

**FAVIO JORDAN
VIZCARRA**
Abogado
Lunes a Viernes
Maipú 371 - LINARES

**CARLOS HORMAZABAL
TRONCOSO**
Abogado
Lunes a Viernes
Lautaro 531 - Oficina 1
LINARES

**ORLANDO BASTIAS
REBOLLEDO**
Abogado
Lunes a Viernes
Manuel Rodríguez 352
LINARES

**MANUEL FRANCISCO
MESA SECO**
Abogado
Lunes a Viernes
Max Jara 377 - Fono 650
LINARES

DRA. OLDENIS POHL
Enfermedades nerviosas
niños y adultos (problemas de conducta y aprendizaje en niños).
Nuevo Consultorio:
2 Nte. 613 1 y 2 Poniente
Fono 31251 — TALCA

**SOCIEDAD QUIMICOS
FARMACEUTICOS Y BIO-
QUIMICOS LABORATO-
RISTAS DE CHILE**
**Dra. Q. F. Irma Esparza
Pareja**
Exámenes de sangre, orina y bacteriológico.
Lunes a Sábado
Chacabuco 657 - Fono 633
LINARES

SOEDIMA
Contabilidades en general
Maipú int. Pje. Guerra
Local 4 — LINARES

VINOS SAN JUAN
"El mejor vino para una gran ocasión"
Panamericana Sur Km. 300
LINARES

**ABARROTES Y
FRUTOS DEL PAIS**
Hugo Cifuentes Bravo
Av. Brasil 551 - Fono 477
LINARES

CASA HOJAS
Géneros - Confecciones
Independencia 687
LINARES

CASA MARCEL
Perfumería - Juguetería
Artículos para regalos
Independencia 546
LINARES

**TALLER DE CALZADO
LINARES Y ORIENTE**
Lunes a Sábado
Independencia esq. Freire
y Serrano 815
LINARES

RADIO JARA
Servicio técnico Philips y
National. Repuestos.
FERIA DEL DISCO
Discos y Cassettes Grabados. Pilas. Regalos.
Ambos en Chacabuco 478
Fono 215 — LINARES

**AYUDE A SU IGLESIA
PARA QUE
SU IGLESIA AYUDE**
*Contribuya con el 1% de sus actuales ingresos.
**ACERQUESE A SU
PARROQUIA
Y PONGASE AL DIA**